



# Mesa Directiva emite pronunciamiento con motivo de la invasión a Columbus, de Francisco Villa

## Boletín No. 6180

- Este hecho y la respuesta de Estados Unidos fortalecieron el nacionalismo mexicano y la unidad interna

La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados emitió un pronunciamiento con motivo de la invasión a Columbus, Estados Unidos, del líder revolucionario Francisco Villa.

La diputada Joanna Alejandra Felipe Torres, presidenta en funciones, recordó que durante la Revolución mexicana el país estaba inmerso en un periodo de intensos conflictos políticos y sociales; además, en ese momento las relaciones entre México y Estados Unidos estaban tensas debido a una serie de conflictos fronterizos.

Mencionó que Francisco Villa, como uno de los líderes revolucionarios más prominentes, estaba involucrado en una lucha armada contra el gobierno mexicano y otras fracciones revolucionarias; en este contexto, refirió que el 9 de marzo de 1916 Villa dirigió un ataque sorpresa contra la ciudad de Columbus, en Nuevo México, Estados Unidos.

Indicó que esta incursión, conocida como la invasión, es un evento histórico que tiene un significado profundo entre ambas naciones.

Narró que durante el asalto las fuerzas de Villa saquearon tiendas, quemaron edificios y se enfrentaron a la resistencia de las autoridades locales y al ejército estadounidense estacionado en la zona. Como resultado, varios civiles estadounidenses y soldados murieron y la ciudad sufrió daños materiales significativos.

Sin embargo, agregó, las fuerzas de Villa fueron repelidas por las estadounidenses quienes respondieron con una persecución hacia el territorio mexicano. La invasión de Francisco Villa desencadenó una respuesta inmediata por parte del gobierno de Estados Unidos que lanzó una expedición punitiva liderada por el general John J. Pershing para perseguir a Villa en México.

Afirmó que la invasión de Francisco Villa y la respuesta de Estados Unidos fortalecieron el nacionalismo mexicano y la unidad interna. “La resistencia contra la presencia de tropas estadounidenses en suelo mexicano y la expedición punitiva del general Pershing fue vista como una defensa de la soberanía nacional y una muestra de la determinación del pueblo mexicano para resistir la intervención extranjera”.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**BOLETINES**

07/03/2024

LEGISLATIVO

